

sea sólo por el orgullo que supone ser el mejor continuador de la tradición. Esta faceta ornamental es la que destaca en el Corpus Christi de

Elche de la Sierra, desde el año 1964, cuando se inició esta tradición por iniciativa de don Francisco Carcelén Fernández.

FIESTAS PATRONALES DE SAN BARTOLOMÉ.

Tarazona de la Mancha. 17 y 18 de Agosto

Son, junto a los Carnavales, una de las grandes celebraciones de la localidad. Tienen lugar entre el 20 y el 26 de agosto, en honor a San Bartolomé (24 de agosto), aunque datan del siglo XVII. Inicialmente se celebraban el día 5, coincidiendo con la Virgen de las Nieves, pero se trasladó a la festividad de San Bartolomé, día 24 de Agosto, debido a que para esa fecha ya se habían acabado todas las faenas de recolección y

siéga. Tanto se ha llegado a popularizar la fiesta que aparte de los familiares que vienen de otros lugares, llegan a Tarazona numerosos forasteros buscando tanto el descanso y esparcimiento que encuentran por las calles del pueblo, como el espectáculo que ofrecen las corridas de toros, cuya afición a las mismas es tan antigua como la propia Tarazona.

ENCIERROS. Almodóvar del Campo. 1 al 6 de Mayo



Estos días de Feria y Fiestas, en Almodóvar del Campo están dedicados a la Fiesta del Toro, con sus ancestrales, populares y tradicionales encierros. Es en estos días cuando realmente se alcanza el apogeo de la diversión que dura ininterrumpidamente desde la suelta de los toros, allá por las 13 horas, hasta bien entrada la madrugada.

Hay que nacer en Almodóvar para oír la llamada de las fiestas, su olor y cómo, meticulosamente año tras año, hace que los que viven fuera de la ciudad acudan a su reclamo.

Las actividades son múltiples, adaptándose a cualquier perfil: Por la mañana, para los más madru-

gadores, les está reservado el capítulo de la intendencia del día. Irremediablemente hay que hacer acopio de comida y bebida para pasar el día. Al mediodía tiene lugar los encierros. ¿Cómo perderse ver una carrera desde los atajadizos? o ¿cómo no correr delante de ellos en la Corredera? o ¿cómo no ver las pericias de los más osados en la Plaza de Toros?. Por la tarde, los taurinos de pro van a ver la corrida de toros, mientras que los más jóvenes después de los encierros continúan la marcha por las discotecas. En ellas tienen lugar auténticas batallas de agua, por otra parte muy apetecibles para refrescar el ambiente.

FIESTA DE LA PANDORGA. Ciudad Real. 30 y 31 de Julio

El último día del mes de julio, el 31, Ciudad Real celebra las fiestas en honor de su patrona, la Virgen del Prado. Dicha festividad es conocida por "Pandorga", y como actos más interesantes celebrados en su honor aparecen la ofrenda a la Virgen por jóvenes ataviados con trajes regionales y la "convidá" a cargo del "pandorgo" o mayordomo, tras el nombramiento de las Dulcineas y el Pandorgo, por el alcalde de Ciudad Real. Hay numerosas actividades, pero una de las que tiene más participantes es el concurso de "zurra" (bebida a base de vino blanco, limón y azúcar) que tiene lugar en los jardines enfrente de la Catedral.

Los orígenes de la Fiesta de la



Pandorga se pierden en el tiempo, lo que si se conoce es el motivo de sus comienzos que suponía una ofrenda a la Patrona dándole gracias por la cosecha recogida, a través de unos bailes que se realizaban frente a la puerta principal de la Catedral el 31 de Julio de cada año. La figura del Pandorgo como se

conoce actualmente es bastante nueva y aparece al descubrirse unos documentos donde aparece reflejado que durante el 31 de julio un personaje a modo de mayordomo se comprometía a invitar al pueblo y las autoridades a un vaso de limoná y a un puñado compuesto de garbanzos tostados, tradición recuperada.

FIESTA DEL MAYO MANCHEGO. Pedro Muñoz. 30 de Abril y 1 de Mayo

El 30 de abril es preludeo del día grande y en el que se celebra el Concurso de Farolas y el Certamen Local del Mayo Manchego.

El acto folclórico principal, tiene lugar el primero de mayo con la celebración de la Fiesta del Mayo Manchego, en que participan grupos folclóricos de distintas localidades, que previamente al festival, desfilan por las principales calles de la ciudad de Pedro Muñoz, especialmente engalanada para la ocasión y como siempre, repleta de público. La fiesta se celebra en la Plaza de Toros de la localidad, acudiendo al evento aproximadamente 4.000 espectadores.

Es imposible fijar fechas de comienzo de celebración de la noche del 30 de abril en Pedro Muñoz, la gente lo recuerda "desde toda la vida". Es en esta noche cuando grupos de jóvenes se reunían para cantar el Mayo. Por la poca iluminación que tenía el pueblo, portaban farolas que llevaban tres velas: una para la Virgen, otra para el Alcalde y la última para la moza de su interés.

Una vez cantados los Mayos se entregaban las respectivas velas. Las mozas escuchaban los cánticos disimuladamente tras las rejas de sus ventanas, con las fachadas enjalbegadas (dadas de cal), esperando que el mozo que la requería en amores dibujara una Cenefa. Pero si por el contrario no era el mozo de su agrado, este tiraba un bote de



pintura a la fachada de la moza, en respuesta a su negativa. Este acto se denomina enramá.

La Fiesta del Mayo Manchego de Pedro Muñoz se puede decir que empezó la noche del 30 de Abril de 1964, año en el que se celebró en la Plaza de España un Concurso Folclórico a nivel local, en el cual las rondallas se presentaban acompañadas de carrozas, confeccionadas y adornadas por ellos mismos.

En 1.993, la Fiesta del Mayo Manchego de Pedro Muñoz, es declarada Fiesta de Interés Turístico Regional.

Entre las celebraciones más destacadas están el Concurso de farolas a la mejor engalanada, la Ronda a las mozas y el mencionado Festival de Folklore.

FIESTA DEL SANTO VOTO. Puertollano. 48 días después de Semana Santa



Es una tradición de 650 años de antigüedad. Ocho días después de la Ascensión, todos los habitantes de Puertollano están invitados por el Ayuntamiento a comer carne vacuna con patatas, que reúne a miles de personas.

Con ello se rememora el Voto que los 13 vecinos supervivientes de la peste negra del año 1348 hicieron a la Virgen, a quien sacrificaron 13 vacas para que les protegiera. Obrado el milagro, todos los años se perpetúa este Voto el día de la octava